

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 20 no publica disposicion alguna de interes general.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Debiendo procederse á la limpia de la stargea que conduce las aguas procedentes del venero de Santo Domingo de Silos, segun lo tienen reclamado los partícipes en ellos, ha sido autorizado el maestro fontanero D. Angel Bonilla, para que por cuenta de los mismos emprenda la operacion. Lo que ha creido oportuno advertir al público para que conocida la causa no se estrañe el enturbiamiento necesario de las aguas, durante el periodo en que han de ejecutarse los trabajos proyectados.

Córdoba 21 de Agosto de 1861.—
Carlos Ramirez de Arellano.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Un periódico de Málaga del 17, dice hubo consejo público en el que se vieron las causas de los acusados don Tomás Gonzalez, vecino de esta, José Muñoz Lara, José Muñoz Palomo y Estéban Muñoz Palomo vecinos de Casabermeja. El señor fiscal D. Baltasar Hidalgo de Cisneros y Sanchez, ayudante del cuarto batallon de infanteria de Marina, pidió contra el primero y cuarto 12 años de prision mayor, contra el segundo 10, y contra el tercero 7. Los señores D. Adelardo Romero, teniente del provincial de Málaga, D. B. vi-

to Gutierrez y D. Pedro Sequei, teniente del regimiento de San Fernando, hicieron buenas defensas de los acusados. Ignoramos aun la decision del consejo, que mañana volverá á reunirse para la visita de nuevas causas.

El 17 llovió en Oviedo por espacio de algunas horas, refrescándose la atmósfera con el agua que cayó en abundancia.

En la casa de la moneda se están acuñando actualmente sesenta millones en centenes de oro para el Banco de España.

En Málaga existe una mujer que cuenta la friolera de 114 años, no privándola el siglo que lleva encima de sus tareas domésticas que ejerce con agilidad.

En la noche del sábado último fué asesinada en Barcelona una joven, encontrándola al dia siguiente la autoridad con un cuchillo clavado en la garganta y la cabeza destrozada. El asesino habia logrado evadirse y se ignoraba quien fuese.

La república de Haiti, despues de varias contestaciones y de haberse cruzado algunos despachos entre el general Rubalcaba y su gobierno, ha convenido en lo siguiente:

«Saludar al pabellon español, pagarle á nuestro gobierno una indemnizacion de 200,000 duros, y devolvernos los pueblos que ocupaban dentro de la nueva provincia española.»

Dice una carta de Gijón:
«Por buen conducto sabemos que es cosa hecha el viaje al célebre santuario de Covadonga de SS. AA. RR. los

serenísimos señores duques de Montpensier, á cuyo efecto el capitán del *Ullua* partió de Santander para Inglaterra á conducir á este puerto á los hermanos de nuestros Reyes. Con tal motivo, este ayuntamiento se ocupa en disponerles un digno hospedaje y recibimiento.

Su cesension á nuestra provincia será muy rápida, puesto que su viaje tiene solo relacion con el cumplimiento de una promesa hecha á aquella milagrosa imagen.

Tambien se aguarda el 20 en este pueblo al bravo general Prim y su señora.»

El 19 por la mañana á las seis llegaron felizmente á la Granja SS. MM. y real familia. Fueron recibidas por el presidente del Consejo y ministro de la Gobernacion.

Correspondencias recibidas de Loja dan el estado circunstanciado y completamente exacto de las sentencias pronunciadas con motivo de los acontecimientos de Andalucía. Las de muerte saben nuestros lectores que han sido cuatro, ejecutadas en otros tantos vecinos de Loja, Iznajar, el Salar y Periana. Los condenados á cadena perpétua han sido doce: seis pertenecientes á Loja, uno á Iznajar, otro al Salar, tres á Periana y uno á Zagra. Los sentenciados á veinte años de presidio se dividen así: 13 vecinos de Loja, 3 de Iznajar, 6 del Salar, 4 de Algarinejo, 3 de Periana, 4 de Zagra, uno de Zafarraya y otro de Albama. Los condenados á quince años en treinta y tres: de ellos 2 de Loja, 19 de Iznajar y 12 de Fuente de Laserna. Los sentenciados á doce años son cincuenta y siete: de ellos 5 de Loja, 3 de Iznajar, 32 de Fuente de Laserna, 5 del Salar, 11 de Zagra y 5

de Hueter Tajar. Sentenciados á diez años solo ha habido dos, uno de Loja y otro de Hueter Tajar. Los condenados á ocho años de presidio treinta: 2 de Loja, 22 de Iznajar, 2 del Salar y 4 de Periana. Los sentenciados á cuatro años han sido seis: uno de Iznajar y 5 de Loja. Por último, los sentenciados á dos años han sido nueve, todos pertenecientes al pueblo de Iznajar. Este pueblo ha dado 59 sentenciados; 35 Loja; 44 Fuente de Laserna; 15 el Salar; 4 Algarinejo; 42, Periana; 23 Zagra; uno Zafarraya; otro Albama y dos Hueter Tajar. Lo que arroja un total de 226.

Una carta de Madrid dirigida al *Iru-rac-bat* del 15 dice: Ayer se quemaron en Tetuan los almacenes de paja destinada á la caballeria del cuerpo de ocupacion. Pesan de 10,000 las arrobas de paja que se consumieron. El incendio fué espantoso, y todo hace creer que no fué intencionado.

Haciéndose cargo el *Jornal de Comercio* de Lisboa del plan que se propone á los ingleses de pagar á España el resto de la indemnizacion marroquí y ocupar á Tánger para reembolsarse, dice con mucha razon: «Dudamos que el brio del leon se deje cojer en las redes que le arma el astuto leopardo. Desde los Pirineos al Tejo no se abate con oro la dignidad de las dos naciones que allí existen. Estamos en este particular de acuerdo con los españoles. Si este es el proyecto de los ingleses, tenemos en mucho el heroico valor de España para suponer que le acepte. Se engañan completamente los ingleses en estos cálculos porque los laureles cogidos en Africa no se pesan por libras.»

(67)

pero al mismo tiempo le habia ofrecido volver pronto á Devrail.

Y entonces... hablareis á papá, no es cierto? le habia esta preguntado dirigiéndole una suplicante mirada.

Arturo imprimió un beso en los labios de la joven, y le respondió:

—Si... si... no os atormentéis... no tengais pena alguna... que le hablaré cuando llegue el momento oportuno.

Arturo y su compañero mandaron una mañana enganchar el cabriolet que los habia traído. Teófilo estaba muy contento de volver á Paris, para disfrutar sus tres abonos en el teatro de la puerta de San Martin; no obstante sentia abandonar la sociedad de la señorita Teresa, que le daba lecciones de música, y con quien ya cantaba la mitad del dúo de *Guillermo Tell*. Pero la familia Tronssard, que se enteró de que era rico, tuvo buen cuidado de invitarle á continuar con su hija en Paris sus lecciones de música.

Se despidieron los dos amigos de la reunion, y la señorita Ofelia, que todo lo observaba, reparó que Mr. de Melleval no dijo á los jóvenes, segun costumbre, — Volved cuanto antes.

Tambien se apercibió de ello Carolina, experimentando una secreta angustia; pero era preciso disimular su sentimiento, y ocultar á su padre el dolor que la partida de Arturo le causaba.

—No me parece que se quedará muy triste el campo porque se hayan ido esos caballeros, dice la señorita de Vienesec; pues son ahora los jó-

(70)

el camino mas largo... Habria podido tomar el mas corto, pero le preferido el mas largo...

—Pues yo no echo absolutamente de menos la compañía de Mr. Teófilo Mimot, dice Ofelia. Me parece ese caballero completamente desprovisto de todo pensamiento elevado é incisivo... No quisiera yo hallarme en el lugar de su mujer.

Mientras se hablaba de matrimonio parecia Arturo embarazado; sus miradas vagaban por la sala para no encontrarse con las de Carolina, apresurándose á hablar de música, y á preguntarle á Teresa qué habia aprendido de nuevo; esta, que nunca se hacia de rogar para cantar, ya estaba en el piano antes de responder á Arturo, y, durante toda la noche, no halló una ocasion Carolina para decir una palabra en secreto á su amante. Es verdad que ahora ella sola la buscaba, y aquel que, en su última visita, parecia tan feliz de poder cambiar alguna frase con ella, mostraba ahora menos interes en conseguirle.

Al dia siguiente, aun cuando estaba el tiempo frio y triste, no dejó Carolina de ir al bosquecillo al amanecer. Todavía no habia llegado Arturo, y la pobre niña sintió que su corazón se comprimía al ver que ella llegaba la primera á la cita.

—No tardó sin embargo en reunirse Arturo, quien exclamó al divisar á Carolina:

—Cómol... ya aquí... Oh! no me perdonaré que me hayais esperadol... pero es muy temprano todavía!..

(71)

—Si... he venido demasiado pronto! dice tristemente Carolina tendiendo su mano á Arturo.

—Demasiado pronto!... no, no es eso lo que he querido decir... Pero levantándoos tan temprano habreis dormido muy poco?

Ah! hace tanto tiempo que no duermo!

Y volvió la joven la cabeza para ocultar las lágrimas que rodaban por sus mejillas. Mas su amante se apresuró á consolarla, y lo consiguió por medio de nuevas promesas y juramentos; volvió la sonrisa á sus labios y la alegría á su corazón: ¡se olvidan tan pronto los mayores disgustos en brazos de la persona amada...

—Estareis mucho tiempo con nosotros? dice Carolina. No os volvereis en seguida á Paris?

No, perdonad, dentro de ocho ó diez dias... Además de que me ha hecho vuestro padre un recibimiento tan frio... á no ser por vos, me habria marchado hoy mismo.

—Oh! no hagais eso!... ya sabéis que papá es muy serio... deba quereros... sois el sobrino de su amigo, de su hermano de armas.

—Yo creo que lo que hace mi tie es burlarse de mí... y enviaria al diablo á todos sus parientes con tal de ser agradable á su coronel.

—Pero por qué no habláis á mi papá de vuestro amor por mí?... de vuestro deseo de obtener mi mano?...

—Me parece que estaria muy mal escogido el momento, pues ya estais viendo que Mr. de Melleval me pone mala cara; es preferible esperar á que recobre su buen humor. Os vuelvo

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 18.—En un artículo escrito bajo su responsabilidad, *La Opinione* pretende que Cialdini ha recordado al gobierno que no había aceptado la tenencia de Nápoles mas que provisionalmente, siendo su intencion conservar el mando militar para cumplir la misión de limpiar el país de bandidos y no de ocuparse del gobierno civil. *La Opinione* añade que el general pide ahora que sea nombrado un nuevo teniente y que entre los motivos de su resolucion invoca el disentiimiento que se ha alzado entre él y el señor Cantelli, á causa de las demostraciones que han tenido lugar contra los diputados napolitanos. Los señores Cantelli y d'Blasio han dimitido. Permanecerán en sus puestos hasta que el gobierno los haya reemplazado.

Nápoles 18.—Sobre los montes cerca de Cancelló las tropas han rodeado y hecho prisionera, despues de una corta resistencia, una banda de reaccionarios mandada por Capriani.

Paris 20.—Se han recibido noticias de la Herzegovina. El jefe de los insurrectos ha invocado la interseccion del comisario ruso para comenzar las negociaciones de paz. El jefe de las tropas turcas, Omer-Bajá, ha consentido en ello.

Sabido es que el gobierno de Washington acaba de gravar á la posteridad *yankee* con la suma fabulosa de cuatrocientos ochenta millones de duros, puesto que de los quinientos votados por el Congreso, solo veinte deben obtenerse por medio del aumento en las contribuciones directas. El *New-York Herald* propone, sin embargo, un medio muy eficaz para hacer llevadera esta carga. Este periódico propone liquidar los gastos de la guerra con un plan tan ingenioso como el que inventó para volatizar el ejército de Basurregard y conquistar Cuba y el Canadá. Este plan es la formacion de tres cuerpos de ejército, cada uno de 250,000 hombres, que se denominarán el ejército de Mississippi, el ejército de Potomac y el ejército de las costas del Atlántico. Una vez formados estos cuerpos invadirán el Sur, se apoderarán de todo el algodón de sus habitantes, lo venderán á Inglaterra, y confiscarán y revenderán tambien ens 4 000,000 de esclavos á los blan-

cos pobres á razon de 25 duros por cabeza. El resultado de esta operacion financiera, digna de Law, será: 4 000,000 de esclavos á veinte y cinco pesos cada uno, 100,000,000; 3 000,000 de pacas de algodón á 6 peniques la libra, 150,000,000; total 250,000,000 de duros, ó lo que es lo mismo, la mitad del préstamo. La operacion es magnífica; pero tiene el pequeño inconveniente de ser irrealizable.

La esposa del eminente poeta americano Langfellow acaba de morir victima de una desgracia, que con dificultad podía ser mas imprevista. Estaba cerrando una carta con lacre, cuando una gota de este le cayó inflamada sobre el vestido, en el cual prendió instantáneamente la llama. A los gritos de la señora acudió luego el marido, que la estrechó entre sus brazos con el objeto de extinguir la llama; pero ella, ó presa de un vértigo, ó quizás por salvar á su esposo, forcejeó por desasirse hasta conseguirlo, y convertida en una columna de fuego, echó á correr la escalera abajo, en cuyos últimos escalones cayó muerta.

El Times, al publicar una carta de sir Bowyer á lord Palmerston, condenando enérgicamente la odiosa tiranía y la crueldad que ejercen en Nápoles los piemonteses, aconseja á estos que fusilen á todos los enemigos de su dominacion.

La emperatriz de Rusia se halla actualmente en Crimea á donde la seguirá el emperador.

El telégrafo eléctrico va poniendo en comunicacion casi instantánea los puntos mas apartados del globo. Entre Bagdad y Constantinopla que distan una de otra 500 leguas se halla ya establecido este poderoso medio de comunicacion que se va á prolongar hasta el golfo pérsico. Así que los hilos eléctricos lleguen á Basora se establecerá un servicio de vapores entre esta ciudad y Bombay por cuyo medio los despachos de la India llegarán á Paris y Londres en diez dias.

Una carta escrita de Roma el 10 al *Universal*, dice:—El gobierno francés acaba de transmitir al cardenal Antonelli una nota, en la cual, quejándose de la conducta del ministro de Su Santidad respecto al emperador, declara que

su adhesion á la Santa Sede es siempre la misma, y que en manera alguna tiene intencion de retirar sus tropas de Roma. En esta nota respetando la dignidad y la independecia de la Santa Sede, el gobierno francés no hace alusion alguna á la separacion del ministro de la Guerra pontificio.

Entre los generales desterrados de Nápoles figura el defensor de Venecia contra los austriacos en 1848, don Gerónimo Ulloa. Este general, despues de una larga emigracion, regresó en virtud de la amnistia dada por Francisco II. Reconoció á Victor Manuel; pero las faltas cometidas desde entonces, la violencia de la represion, y en fin, el desconcierto completo del reino, hicieron antipático el gobierno piemontés á ese carácter altivo é independiente. Se le consideró como uno de los jefes de la oposicion liberal y Cialdini, á quien irritan las dificultades y que ha resuelto que todo ceda á su voluntad, acaba de tratarle como enemigo. Singular posicion para el señor Ulloa que en 1859 mandaba en Toscana, incorporaba y organizaba entonces, junto con el príncipe Napoleón, las fuerzas militares de este antiguo Estado.

Apenas ha comprado el emperador los jardines de Farnesio, en Roma, han comenzado las escavaciones, que ya han dado por resultado un precioso hallazgo: tal es el de la inscripcion que decoraba la biblioteca de Augusto.

La Patrie de Paris del 18 (17) da en sus últimas noticias las siguientes:

«La escuadra inglesa del Mediterraneo ha llegado en efecto á la rada de Nápoles; mas no hay motivo para atribuir á ese hecho importancia alguna. La estacion que allí hará no será de larga duracion, pues se reduce á continuar las evoluciones de la flota.

—El emperador de Austria, Francisco José, se halla en Corfú: su viaje no tiene objeto alguno político. S. M. solo ha ido á las islas Jónicas á salir al encuentro de la emperatriz.»

Ha fallecido en Paris Maria Cristina, princesa de Montleart y abuela del rey de Cerdeña Victor Manuel, viuda de Carlos Manuel Fernando, duque de Saboya Carignano. Casó en 1800 con el príncipe de Montleart.

El Nord de Bruselas dice que el príncipe real de Hannover ha estado á punto de morir ahogado en presencia de su padre, mientras se bañaban en el mar, en la isla de Norderney. El príncipe Ernesto Augusto cuenta en la actualidad quince años de edad y es el único hijo del rey de Hannover.

Cartas de Méjico recibidas por la via de los Estados-Unidos, anuncia que Joarez habia dimitido la presidencia de la república, y le habia reemplazado interinamente el general Ortega. Se hablaba mucho de poner al frente del gobierno al inepto general Ignacio Comonfort, que se encontraba en la frontera de Texas, en expectativa de los acontecimientos. Comonfort ofrecia poner en vigor la Constitucion de 1857. Es lo único que falta á Méjico para su perdicion: que suceda á Juarez Comonfort, el testaferró del feroz caudillo de los pintos.

Continúan siendo contradictorias é inesplicables las noticias de Nápoles. Aun prescindiendo de la pasion de los partidos que presentan los hechos con colores nada veraces segun el diferente móvil de cada uno, ello es cierto que deban pasar escenas tristísimas en la lucha allí entablada entre los facciosos, insurgentes, bandidos ó borbónicos, ó como quiera llamárselos, y entre las tropas del rey Victor Manuel. Una cosa se saca en claro, sobre la cual no cabe ni la duda indiferente del etoicismo, ni la incredulidad afectada del espíritu de partido, y es que la sangre corre en abundancia, sin que la muerte baste á la venganza ni al furor de los combatientes.

La insurreccion de la Herzegovina está destinada á tomar un lugar importante en las preocupaciones de la Europa. Parece que se halla organizado un levantamiento general de todas las provincias cristianas del imperio otomano. La situacion del ejército turco es deplorable, y su jefe Omer-bajá se halla desacrecreditado. En Constantinopla no se hacen ilusion ninguna acerca de la gravedad de la situacion. La cuestion de Oriente se halla entera en la Herzegovina, dice un corresponsal de la *Agencia Buller*. Las hostilidades han comenzado. Dos mil cristianos han puesto sitio á Travino y Sutorina. Los montenegrinos tambien se disponen actualmente al ataque. En cuanto á los mahometanos, sus hazañas se reducen hasta

(72)

á suplicar que os tranquiliceis... y no os deis malos ratos... Eh! Dios mio! estoy acostumbrado á esta clase de... quiero decir que conduciré bien todo esto.

Carolina se calla, y cesa de llorar. Arturo continúa siempre amable, galante, enamorado. Las reuniones eran largas porque los dias eran mas cortos. El brillante petrimetre parisien se encorria de hombros á los diursos de Mr. Dugrandet y de la señora Tronsard: muchas veces ridiculizaba el canto de la señorita Teresa, y disimulaba bastante mal su aburrimiento cuando referia el coronel sus campañas.

Empezó, por fin, á tomar la costumbre de acudir el último á las citas del bosquecillo. Unas veces se escusaba con el sueño, y otras le habia parecido tan dudoso el tiempo, que habia creído no hallar á Carolina: cada vez llegaba mas tarde al lado de la jóven, quien no le reñia, pero que le decia suspirando:

—No siento que llegueis tarde porque me habeis esperados, sino porque comprendo el poco tiempo que nos queda de estar reunidos.

El noveno dia de su llegada á Devrail faltó Arturo completamente á la cita en que le esperaba Carolina.

Sin embargo, el tiempo estaba hermoso, y el cielo puro; todo debía convidar al amor bajo el espeso follaje en que se hallaba sentada Carolina, y vió la pobre niña pasar la hora sin que pareciese su amante; tuvo necesidad de alejarse sola de aquel sitio en que tanto la juró que la

(69)

amor. Si al menos hubiera podido hablar de Arturo, si hubiera tenido noticias suyas, se habría tranquilizado algo; pero nadie pronunciaba el nombre de su amante, ni aun su mismo tio, el capitán Gervillier.

Muy amenudo daba vueltas Carolina al redeador del capitán, y si estaban solos, le sacaba la conversacion de su sobrino, pero el viejo militar hablaba poco, fumaba casi siempre, y á las primeras palabras, se iba al jardín, temiendo que el olor de su cigarro incomodase á la hija de su coronel.

Por última, y despues de veinte dias de ausencia, llegó Arturo una tarde á casa del coronel, quien le recibió con politica, pero friamente, lo que no pareció inquietar mucho al elegante jóven. Venia solo esta vez. Teófilo se habia quedado en Paris.

—No os acompaña vuestro amigo? dice Carolina mirando á su amante con esa espresion que penetra hasta el fondo del alma.

—No, señorita, no ha podido venir... tiene no sé que ocupaciones... Creo que quieren casarlo...

—Casarlo?... exclama la señora Tronsard muy sorprendida, mientras que su hija tosia con afectacion

—Por qué no? dice madama Dugrandet: ya tiene edad para ello... Los hombres deben casarse jóvenes... es mas bonito!

—Es decir, que de ese modo dura mas tiempo murmura Mr. Dugrandet. Pero me es indiferente; me he andado hoy mis cuatro leguitas, y estoy satisfecho de mi vuelta de Corbeil por

(68)

venes tan poco amables, y tan poco galantes con las señoras, que no se echa de menos su presencia. Ah! no son estos los caballeros de otras veces!

Nada responde Carolina; procura sonreirse, pero no lo consigue. Sin embargo, vinieron los vecinos como de ordinario; llegó la familia Tronsard, con sus angelitos. Teresa con su rollo de música; en seguida el matrimonio Dugrandet, y algunas otras personas de los contornos que formaban la habitual reunion, y cuyo esclusivo objeto era pasar la noche jugando á las cartas, al billar, y contarse las anécdotas que habian podido recoger por la mañana; porque la cosa mas insignificante es en el campo un acontecimiento, y se divierte uno con pequenezes que ni aun oiria en la ciudad.

Pero todo habia cambiado para Carolina: el interior de la casa le parecia triste y monótono; el jardín carecia de atractivo; sus flores predilectas ya no atraian sus miradas, encontraba el verde césped menos bello, el cielo menos puro; toda la naturaleza le parecia velada de un crepón no pudiendo contemplar los ojos del hombre á quien se habia entregado.

Un solo sitio conservaba algun encanto para la jóven: se levantaba muy temprano para ir al bosquecillo y sentarse bajo el mismo árbol en que le juró Arturo un amor eterno.

—Paciencia!, se decia, él volverá... no puede olvidarme!... bien sabe cuanto sufrí en su ausencia... que no puedo vivir sin él...

Trascorren quince dias, quince dias mortales para la jóven, que se abrasa en un secreto

ahora á haber quemado tres molinos pertenecientes á un convento.

Se lee en la *France Medicale*.
PREPARADOS FERRUGINOSOS.

La terapéutica es bastante rica en preparaciones ferruginosas, y cada día se ensalzan otras nuevas, pero ninguna hay cuya acción haya sido estudiada con mas esmero bajo el punto de vista fisiológico y patológico, como son LAS GRAJEAS AL LACAITO DE HIERRO DE LOS SRES. GELIS eta. CONTÉ.

Numerosos experimentos en los hospitales de Paris y en la Poblacion han hecho que estas Grajeas hayan ocupado el primer lugar como lo comprueba la opinion del Profescor Bouilladud miembro de la Academia Imperiale de medicina de Paris.

La eficacia de este precioso medicamento es constante en la GLORIOSA OPILAMIENTO, ANEMIA, LEUCORREA, (FLUJO BLANCO) y todas aquellas enfermedades en que la sangre empobrecida tiene necesidad de reunir sus elementos separados.

Su superioridad sobre las otras preparaciones ferruginosas ha sido confirmada después de diez y seis años de experimentos hechos por los profesores Claudio Bernard, Bureswill, L. Lemaire, etc. etc.

Estas Grajeas están preparadas bajo la forma de anises cubiertos, lo cual facilita su administracion, de manera que los enfermos no experimentan repugancia alguna al tomarlas.

Reunen además todas las buenas cualidades que debe poseer un medicamento para obrar bien: esto explica porque los médicos los prefieren á las otras preparaciones ferruginosas.

Gacetilla.

—EL PRINCIPIO Y EL FIN.—Lo que mal empieza difícilmente llega á acabar bien. Un jóven se fugó de su casa en compañía de su novia este verano. Los amantes fueron sorprendidos por la autoridad. Los tribunales entendieron del asunto. Los novios se casaron y ayer comparecieron ante el juez competente solicitando divorcio. El hecho no ofrecerá novedad pero puede servir de ejemplo.

—LO CEBRE.—No cree difícil un colega de esta capital que el eminente actor Valero, que ya en dos temporadas ha sido aplaudido en nuestra escena, ocupe el teatro de Córdoba para concluir la temporada hasta carnaval, después de asistir á la inauguracion del de Lucena, como tenemos anunciado.

—SUCESSO GRAVE.—A consecuencia de los excesivos calores del día de ayer se han incendiado los dos pozos de nieve de Trasierra y Campo bajo. Toda la nieve que contenian está derramada en los alrededores como ardiente lava y ha calcinado la tierra. A la hora en que escribimos estas líneas aun continúan brotando las llamas de ambos pozos.

—EN CÓRDOBA NO ESTARIA DEMÁS.—Parece que en Cádiz se va á establecer una sociedad con las garantías suficientes, á fin de hacer el pago de las clases pasivas en toda la provincia, cuyos sueldos les asegura.

—VECINA, QUE APROVECHE.—En la estraccion de la loteria moderna verificada anteayer han tocado dos premios de á mil duros en los números 29,024 y 14,657.

—CIRCO.—En la presente semana se anunciaba anteayer en Cádiz que empezaria sus funciones en aquella poblacion la compañía gimnástico-escuete que dirige el señor Ciniselli, de la que ya nos hemos ocupado.

—LO SENTIMOS.—Hace días que no tenemos el gusto de recibir en nuestra redaccion al ilustrado diario malagueño titulado *El Correo de Andalucía*. ¿En quien estará la falta?

—FERIA.—La de Puente-Gaül ha estado sumamente animada, segun nos escriben, abundando mucho los tratos de ganados. No ha sucedido lo mismo á los demás vendedores, pues la rifa en favor de la Beneficencia ha absorbido por completo los ahorros de la clase jornalera y el sobrante de la acomodada. Ha habido mas tiendas y mejores que en otros años y el real de la feria, gracias á las mejoras que últimamente ha llevado á cabo aquel digno Alcalde, presentaba un aspecto verdaderamente agradable, especialmente durante la noche, en que habia por todas partes alegres fiestas en que reinaba la franqueza y la cordialidad mas deliciosa. Excusamos decir que, segun nuestro corresponsal, las lindas pollitas de aquel pueblo han sido el principal ornato y el mayor atractivo de la feria.

—MAS.—Para la feria que tiene lugar en Montilla en los primeros días del mes próximo, se preparan dos corridas de toros. Aun no se saben los pormenores.

—BENEFICENCIA.—Ha tomado posesion don José Bellido Montesinos del cargo de secretario de la junta provincial de Beneficencia.

—SUCESSOS DEL DIA.—¿Está don P. en casa? preguntamos á un criado al ir á visitar á un amigo.—No, señor: está en Cádiz.—¿Don J?—Ha salido para Santa Ella.—¿Don H?—Se encuentra en los baños.—¿Y don S.?—En Gijon tomando baños de mar.—Todos han salido á remojarse y tomar aguas: unos toman las de Vichy, otros toman las de Viesgo, otros las de Fitero; este se baña en la rada de Portugalete, aquel en las costas de Portugal, el otro en agua rosada; nosotros entretanto nos bañamos en vapor y tragamos saliva y mas saliva. Si antes de diez días no viene Setiembre (que si vendrá), daremos un banto declarando fuera de la ley á los que no se hallen en sus casas cuando vayamos á buscarlos. ¡Felices los que han podido salir de esta hirviente estufa á vivir y respirar, y mas felices aun los que no tienen que sudar el quilo, amarrados á una mesa, imaginando gacetillas!

—CERO Y VAN MIL.—Mr. Alciali ha comunicado hace algun tiempo á la academia de ciencias de Paris un procedimiento para curar la enfermedad de la vid. Hé aquí la composicion del liquido que emplea: Para un ensayo en pequeña escala, por ejemplo tres litros de agua, es preciso una onza de jabon y otra de harina. Para las aplicaciones en gran escala, las dosis son diferentes. Asi para 50 litros de agua, el autor emplea tres libras de jabon de potasa, es decir, de jabon blando, y tres libras de buena harina de trigo. Se calienta el agua, y así que se entibia, se añade la harina deseñada en la suficiente cantidad de agua, y se agita la mezcla. Cuando la mezcla está á punto de entrar en ebullicion, se añade el jabon en ciertas porciones para que se disuelva al momento. Pasados diez minutos ó un cuarto de hora todo lo mas, se separa el liquido para dejarlo enfriar. Esta preparacion aplicada á los ramos, les libra de la enfermedad, resiste á las lluvias y dá á los granos un aspecto de salud del todo satisfactorio. Si el racimo está un poco afectado, destruye la criptógama, y le preserva de una nueva infeccion.

—QUE ME LO TRAIGAN.—Beltran de Lom, que posee una rica coleccion de preciosidades micaerológicas ha adquirido

un záfiro de dos centímetros de diámetro y mas de uno de espesor. Esta hermosa piedra que tiene un color de añil limpiísimo, ha sido encontrada en el canton de Langeac (Alto Loira) y se calcula que vale millon y medio de francos.

—ESTO ES CURIOSO.—Un colega madrileño nos da cuenta de un gracioso matrimonio celebrado el 19; dice así:

«Ayer por la mañana ha habido en la parroquia de San Millan una boda notable. El novio, que está imposibilitado, iba sobre el berricco en que recorre las calles de Madrid pidiendo limosna, y su prometida, jóven de 17 á 20 años, marchaba á pié junto al paciente animal que ha de ayudarle á llevar la carga del matrimonio. No sabemos si sería el padrino el que sirvió de cirineo; ello es que el cónyuge fué conducido en brazos al altar, donde se consumó el sacrificio, habiendo acompañado después á los nuevos esposos toda la gente del Rastro y de la calle de Toledo, á quienes habia atraído la noticia de tan singular consorcio.

—POR ALLÁ SE QUEDA.—Una epizootia carbunclosa está causando estragos en el distrito de Cortal (Francia) donde dos caballos, cuarenta carneros y una vaca, que han sido atacados de aquella enfermedad, han muerto. Tambien ha sido atacado un piño que se ha salvado. La enfermedad se ha esparcido en el pais del modo siguiente: á un perro atacado de un carbunco se le dió muerte y se le arrojó á una fosa, donde quedó sin cubrir de tierra y las moscas que se cebaron en él esparcieron el veneno.

—FLORES.—En la isla de Sumatra hay una planta á la cual se ha dado el nombre de *rufflesia*, cuya flor inmensa es sin duda la mas grande que se conoce, pues en capullo se asemeja mucho á la col, y cuando está abierta tiene tres piés de diámetro. Su peso no es gran cosa; no pasa de quince libras. ¡Qué lindo *bouquet* podria formarse con media docena de estas florecillas! Los ingleses descubrieron tambien no hace muchos años otra flor, aunque no de tan enorme tamaño, bastante grande, y á la cual pusieron, en honor de su soberana, el nombre de *Victoria Regina*.

—ORDENES.—La de los Cartujos fué establecida por San Hugo, obispo de Grenoble, á solicitud de San Bruno en 1086. La militar y hospitalaria de los caballeros de San Juan de Jerusalem, hoy de Malta, se instituyó en 1104 Profesan la regla de San Agustin.

La de los Templarios en 1118. La de Calatrava la fundó D. Sancho II de Castilla en 1158.

La de Santiago, que profesan la orden de San Agustin, fué instituida, segun unos en 846, y segun otros en 1175.

La de Montesa fué creada por D. Jaime II de Aragon en 1317 para reemplazar á los Templarios.

La de los caballeros de la Jarretiera la estableció Eduardo III de Inglaterra en 1335.

La de los hermanos de la Caridad para asistir á los enfermos se instituyó en 1588.

La de San Luis la fundó Luis XIV en 1693.

La de Carlos III se fundó en 1771. La de Isabel la Católica fué creada por Fernando VII en 1815.

—ALGO HABRÁ.—El Juzgado de primera instancia del distrito de esta capital, reclama la presentacion de Leonardo Cirilo Expósito.

—SECRETARIA.—Se halla vacante la del Ayuntamiento de Cañete las Torres, dotada con 3650 reales anuales. Hasta el 17 de Setiembre próximo se admiten solicitudes.

—APOSTOLADO.—En un partido rural de la provincia de Lérida, viven á

la sazón seis hermanos que tienen respectivamente 87, 85, 83, 81, 79 y 77 años: total, 493 años. Todos gozan de buena salud y trabajan en la tierra. El padre de esos afortunados mancebos, tuvo doce hijos varones á los cuales puso los nombres de los apóstoles; hoy dia han quedado Jaime, Mateo, Pablo, Juan, Bartolomé y Pedro. De los seis, los dos son solteros, dos viudos y dos casados. Todos gozan de buena reputacion en el pais.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Cristóbal y S. Leovigildo, mártires de Córdoba.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de la Magdalena.

—Último día de novena á Nuestra Señora del Amor-hermoso en la Iglesia de San Pablo, á las oraciones. Todos los días á las 7 habrá misa rezada.

—Primer día de novena á S. Ramon Nonnato en el santuario de Ntra. Sra. de la Fuente-santa, á las 8 de la mañana.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Angustias, en S. Agustin.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 19 de Agosto.—3 por 100 consolidado á 49.05, el diferido á 42.85 —Deuda del personal 24.15

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 21 de Agosto de 1861, á igual hora del 22 del mismo.

Trigo.—Fanegas 788 desde 42 á 49 rs.
Cebada.—42 fanegas de 50 á 50 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 55. id, en los molinos á 42. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 21 de Agosto. En la Alhondiga. Trigo de 46 á 63. Cebada de 35 á 35. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 48 á 55. Cebada de 30 á 34. Habas á 47. Aceite á depósito de 47 1/2 á 48 1/2: para el consumo á 49.

—MÁLAGA 18.—Trigo de 44 á 62. Cebada de 26 á 33. Habas de 56 á 44. Aceite de 46 á 48.

—JEREZ 20. Trigo de 56 á 61. Cebada de 52 á 58. Habas de 00 á 45.

—JAEN 20. Trigo de 38 á 43. Cebada de 26 á 27. Habas de 27 á 30. Aceite de 50 á 54.

—GRANADA 18. Alhondiga. Trigo de 49 á 56. —Cebada de 28 á 30. Habas de 40 á 42. Aceite de 45 á 55.

ULTIMA HORA.

Madrid 21 á las 4 y 55 minutos de la tarde.

La infanta doña Cristina ha dado á luz felizmente un niño.

Se cree que Garibaldi irá á Nápoles para el día 7 de Setiembre, aniversario de su entrada en aquella capital.

(Del Porvenir.)

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Pena, calle de S. Fernando núm 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO CARRIL

DE CORDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba á Vi-	R.	C.	R.	C.
llarrubia.	5,20	3,90	2,34	
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14	
» Posadas.	12,80	9,60	5,76	
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56	
» Palma.	20,80	15,60	9,36	
» Peñaflo.	22,80	17,10	10,26	
» Lora del Rio.	30,	22,50	13,50	
» Carmona.	36,40	27,30	16,38	
» Tocina.	33,40	28,80	17,28	
» Brenes.	43,60	32,70	19,62	
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42	
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58	

De Sevilla á la	R.	C.	R.	C.
Rinconada.	4,80	3,60	2,16	
A Brenes.	8,80	6,60	3,96	
» Tocina.	14,	10,50	6,30	
» Carmona.	16,40	12,30	7,38	
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08	
» Peñaflo.	29,60	22,20	13,32	
» Palma.	31,60	23,70	14,22	
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02	
» Posadas.	39,60	29,70	17,82	
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44	
» Villarrobía.	47,20	35,40	21,24	
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58	

Mensajerías, Galeras y Carros.

En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto más que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Porro pasada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Porro, por don Alfonso Maroto.

La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 30 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en aquel se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.



Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel: no tiene ningún olor este producto vegetal, que es el N.º C PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en París, casa de los Sres. Tarteur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Tacconet y comp. calle de S. Francisco núm. 53, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas. Málaga Ramon de Navas.

VENTA. A voluntad de su dueño se enajenan plazas los 6 olivares siguientes situados en el pago del Morguil, término de la ciudad de Montoro.

Uno compuesto de 2 fanegas de tierra con 151 pies: linda por N. otros de don Juan Benítez Leon, por L. y S. con olivares de don Pedro Leon Navarrete, y P. camino de la venta del Charco.

Otro nombrado Portera de Eusebio, de una fanega dos celemines de tierra con 71 pies, que linda por N. con otros del señor conde de la Fuente del Sauce, por L. olivar del señor conde del Bobiedo, y P. con otros del D. Juan Benítez Leon.

Otra suerte conocida por la del Llano, de una fanega 6 celemines con 89 pies, que linda por N. otros de don Manuel Benítez Piedrahíta, a L. otros de don Pedro Leon y Navarrete, S. y P. herederos de don Ildefonso Luis Madueño.

Otra id. compuesta de 10 celemines de tierra con 51 pies, que linda por N. camino que guía á la venta del Charco, L. y S. olivares de don Rafael de la Bastida, y P. otro de don Juan de Dios Lopez.

Otra suerte conocida por Tercera del camino, de 9 celemines con 40 pies: linda por N. el dicho camino de la venta del Charco, L. olivares del mismo don Rafael de la Bastida, S. y P. otros del don Juan de Dios Lopez.

Y el otro olivar llamado el Cuatro del camino, que linda por N. con repetido camino de la venta del Charco, L. y S. olivares del espresado don Rafael de la Bastida, por P. con otros de don Bernardo Lopez.

La persona que desee adquirir dichas fincas, podrá avistarse con don Ambrosio Crespo y Gomez, calle de Jesus Maria núm. 1.º, quien se halla facultado al intento.

CARBON DE ENCINA. En la posada de la Madera, plazuela del Potro, se ha establecido un depósito de carbon de encina de superior calidad, y se vende por mayor y menor á precios equitativos.

PERIODICOS. En el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena calle de San Fernando núm. 34, se suscribe á los periódicos siguientes:

- La España.
- El Pueblo.
- El Constitucional.
- El Reino.
- El Contemporáneo.
- La Correspondencia de España.
- El Mentor de las familias.
- El Correo de Andalucía. (Málaga)
- La Palma de Cádiz.
- El Comercio. (Cádiz)
- La Alhambra. (Granada)
- El Anunciador. (Jaén)
- El Porvenir. (Sevilla)

VENTA. En la calle

Arenillas núm. 20, de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por baterías mayores ó menores, como para una noria, labana, ventilador de fontanerías, máquinas de lana ó para moer cortezas, curtidos etc.

TRASLACION. El maes-

tro de coches don José Lopez, conocido por el Madrileño, que tenía su taller en la posada del Puente, lo tiene ahora calle de Jesus Maria, en el convento del mismo nombre, y hace toda clase de otras.

BIBLIOTECA DE SEÑORAS.

Publicaciones originales de escritoras españolas.

Se suscribe á esta Biblioteca en el despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto García Tena calle de San Fernando núm. 34. Se ha publicado ya la Pastora del Guadiela con magníficas láminas: consta la obra de 30 entregas, y el precio de cada una un real. Se está publicando La Marquesa de Pinares, preciosa novela, bajo las mismas bases que la anterior.

INTERESANTE.

Se traspasa y arriendan la labor y tierras propias de D. Mariano de Barcia, en el ruedo de esta capital: para tratar con el mismo, callejon de calle Almonas núm. 24, hasta el día 25 del presente mes de Agosto.

VENTA. La de dos ca-

sas lindando ambas, una en la calle de Montero número 1.º, y otra en la del Dormitorio núm. 2. Las dos próximas á la plaza de San Agustín. Se hallan en el mejor estado, y podrá pasarse á tratar de ellas á casa de D. Antonio Luque, calle Ocaña.

SUBASTA. La de las

huertas de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Alba, término del Carpio, que se riegan por medio del artefacto de las Guas, para su arrendamiento por seis años desde 1.º de octubre próximo venidero, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto. El primer remate en pujas llanas se celebrará el día 24 de agosto en la oficina de administración de S. E., dando principio al acto á las 9 de la mañana; y el segundo para la mejora del diezmo el 4 de setiembre á la propia hora. Carpio 4 de Agosto de 1861. - Joaquín de Leon y Portella.

ALMONEDA. La hay

de varios muebles en la casa núm. 22 callejon puerta de Gallegos.

VENTA. Se enajenan las

huertas que lindan entre sí llamadas del Cerro y de Buena, situadas en el alcor de la sierra de esta ciudad de Córdoba á poco más de media legua de distancia de ella, compuestas la primera de 9 fanegas 3 celemines y 5 cuartillos, y la segunda de 8 fanegas, 3 celemines y 5 cuartillos de tierra, pobladas de olivar, naranjal, vides, granada, almendra y árboles frutales de varias clases, con dos espaciosos caseríos de labor y recreo. Para la venta se oirán proposiciones desde las 11 á las 12 de la mañana del día 15 de setiembre próximo venidero en la escribanía de don Antonio Barios, calle Ambrosio de Morales núm. 6, donde estarán de manifiesto las condiciones bajo las cuales habrá de tener efecto el contrato.

ARRENDAMIENTO EN

SUBASTA. El 20 de setiembre próximo tendrá efecto el de la dehesa denominada Laderas de San Gerónimo, que en término de esta ciudad corresponde al patrimonio particular del Sr. infante don Sebastian. La duración del arriendo será tres años desde S. Miguel de 1862 al de 1865, y el tipo señalado para la renta es de 20,000 rs. El acto tendrá lugar el espresado día de doce á una de la mañana en la secretaría de S. A. R. calle de Acá núm. 34 en Madrid, y en la administración de esta ciudad calle de Ambrosio de Morales núm. 16, en las cuales se halla de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir de base.

ARRENDAMIENTO.

Por el tiempo de 6 años, á contar desde San Miguel próximo hasta la víspera de igual día del de 1867, se arrienda la dehesa nombrada Navasillas, de la propiedad del Excmo. Sr. marqués de Benamejí: la cual radica en la sierra de este término y pago de los Valados, bajo la renta que viene produciendo por el actual contrato. Las personas que deseen interesarse en este arrendamiento, podrán presentar sus proposiciones en la mayoromía de S. E. donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones formado al efecto.

VENTA. Mantequilla

superior á 12 rs. libra carnicera: en el café de San Fernando darán razón para su venta en comisión.

HALLAZGO. La persona

que haya perdido 100 cartas de pago en el camino de la Barca: puede pasar á la huerta del Arena, que dando las señas se le entregaran.

VENTA. A voluntad de

su dueño se vende libre de todo gravamen la casa número 1.º calle de Abaza-mozas: la persona á quien convenga podrá verse y enterarse de cuanto le interese avistándose con D. Rafael Blanco, que vive en la calle puerta del Perdón.

ACOJIDOS. Se admito de

ganado vacuno en la dehesa del Montoncillo y se vende en el corral del Carrascal.

CARRUAJE DE CORDOBA A ECIZA.

Se sale dos veces en semana para dicho punto, admitiendo cargamento y pasajeros á precios arreglados. Para en Córdoba Carrera del Puente núm. 28, y en Eciza, calle de S. Francisco, Posada del Sol.

VENTA. En la calle de

la Pastora núm. 7, se vende un piano á precio arreglado.

SUBASTA. Las aceñas llama-

dadas cuatro y Barán nuevo, término de Pedro-Abad: las Nuevas en el de Adamuz, y la Una en el del Carpio, saldrá subasta para su arrendamiento por cuatro años desde 1.º de octubre del presente, y su primer remate en pujas llanas se celebrará en la administración del Excmo. Sr. Duque de Berwick y Alba en el Carpio el día 2 de Setiembre á las 9 de la mañana, y el segundo y último para la mejora del diezmo el 12 de id. y hora citada, bajo las condiciones que desde ahora están de manifiesto.

ESTAMPAS. Al despacho

de este periódico ha llegado un completo surtido de estampas litografiadas en negro y de colores, las que se enajenan á los precios mas equitativos, por mayor y menor.

PERDIDA. La de una

paloma blanca, pintada en bayo, con teja, escapada el 13 del corriente. La persona que la presente en la calle Puerta del Osario número 4, recibirá una gratificación.

VENTA. Se vende en pie,

á voluntad de su dueño, en el término de la villa de Adamuz, varios alamos blancos reales de grande dimension, y otros negros y algunos almeces; se han de cortar en la próxima menguante de la luna de Agosto; propios de don Juan Alvarez, de la misma villa. El sugeto ó sugetos á quien pueda convenirle, se presentará á tratar en casa del mismo, que vive calle de Juan de Vacas núm. 5.

HALLAZGO. La per-

sona que haya perdido un arto de hierro como los que se emplean en las ruedas de los carruajes, podrá acudir á la casa del señor rector de Santiago, donde dando las señas se le entregará.

CAMBIO. El de varias fin-

cas rústicas en Chiva y Cheste, á cuatro leguas de Valencia, por otras en esta provincia. La persona á quien le convenga podrá avistarse para tratar con el coronel retirado don Miguel Apolino F. de Sousa, que vive en el Alcázar, patio de Banderas número 2 en Sevilla.